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Ortsamt Obervieland Freie Hansestadt Bremen 

 

 

Niederschrift 

über die 2. öffentliche Sitzung des Fachausschusses 

„Bildung, Jugend, Kultur und Sport“ 

am Montag, den 30.11.2015 von 18:00 Uhr bis 19:40 Uhr 

in der Oberschule Habenhausen, Bunnsackerweg 2 

 

Anwesende: 

Fachausschussmitglieder: Frau Graue-Loeber, Frau Hey, Herr Sauer, 

Herr Suhrkamp, Frau Rabeler, Herr Winter 

Gäste: Frau Wilken-Denker (Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen), Herr Witte (AWO 

Soziales Dienste gGmbH), Frau Wolf (Bürgerhaus Obervieland), Herr Hudemann 

(Habenhauser Fußballverein), Frau Molis (Kinder- und Jugendfarm e.V.), Frau Osterloh 

(Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str.), 

Sitzungsleitung und Protokoll: Frau Lüerssen 

 

Frau Lüerssen begrüßt die Anwesenden. Da Herr Sonnenburg (stellv. Schulleiter der 

Oberschule Habenhausen) zu Beginn der Sitzung nicht anwesend ist, kommen die 

Fachausschussmitglieder überein, die anderen Tagesordnungspunkte bis zur Ankunft von 

Herrn Sonnenburg vorzuziehen. 

 

TOP1 Genehmigung der Tagesordnung 

 

Frau Lüerssen lässt über den mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung 

abstimmen. Dieser wird einstimmig als Tagesordnung genehmigt. 

 

TOP 3 Förderung orts- und stadtteilbezogener Maßnahmen 

- Nr. 39: Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen (€ 607,11) 
- Nr. 42: Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen (€ 690,00) 

- Nr. 43: Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen (€ 590,00) 

- Nr. 52 AWO Soziales Dienste gGmbH (€ 1.472,50) 
- Nr. 37 Bürgerhaus Obervieland (€ 1.500,00) 
- Nr. 44 Bürgerhaus Obervieland (€ 700,00) 

- Nr. 45 Bürgerhaus Obervieland (€ 400,00) 

- Nr. 48 Habenhauser Fußballverein (€ 720,00) 
- Nr. 36 Kinder- und Jugendfarm e.V. (€ 800,00) 
- Nr. 49 Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str. (€ 2.998,00) 
- Nr. 50 Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str. (€ 152,00) 

- Nr. 51 Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str. (€ 300,00) 

 

Folgende Projekte werden von Frau Wilken-Denker vorgestellt: 

- Nr. 39, Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen (€ 607,11): 2 Mini-Handball Tore inkl. Netz 

- Nr. 42, Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen (€ 690,00): Anschaffung von 25 Judomatten 

wg. Vergrößerung der Judoabteilung 

- Nr. 43, Allg. Turn- u. Sportverein Habenhausen (€ 590,00): 15 Aerobic Stepper 
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Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die jeweils beantragte Summe: 

zu Nr. 39: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

zu Nr. 42: 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 

zu Nr. 43: 5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen. 

Zu Nr. 43: 

Herr Winter stellte zuvor den Antrag, eine Summe von € 300,00 zu empfehlen. Da die 

Beschlussempfehlung über die höhere Summe beschlossen worden war, gelangt dieser 

Antrag nicht mehr zur Abstimmung. 

 

Folgendes Projekt wird von Herrn Witte vorgestellt: 

- Nr. 52, AWO Soziales Dienste gGmbH (€ 1.472,50): Anschaffung von Schutzbekleidung 

(Knie- und Ellenbogenschütze sowie Schutzhelme) 

 

Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die beantragte Summe: 

6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Folgende Projekte werden von Frau Wolf vorgestellt: 

- Nr. 37, Bürgerhaus Obervieland (€ 1.500,00): Winterferienfreizeit vom 27.-01.-31.01.2016 

für Kinder, junge Jugendliche und deren Familien 

- Nr. 44, Bürgerhaus Obervieland (€ 700,00): Kinder-Jugend Kulturtage in Obervieland 

- Nr. 45, Bürgerhaus Obervieland (€ 400,00): M.I.N.T. zum Anfassen, eine interaktive 

Ausstellung für Kinder im Grundschulalter 

 

Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die jeweils beantragte Summe: 

zu Nr. 37: 4 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 

zu Nr. 44: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

zu Nr. 35: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Folgendes Projekt wird von Herrn Hudemann vorgestellt: 

- Nr. 48, Habenhauser Fußballverein (€ 720,00): Montage eines Brauchwasser-

Ausdehnungsgefäßes für die Warmwasserduschen 

 

Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die beantragte Summe 

zu Nr. 48: 5 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen. Herr Winter stellte zuvor den 

Antrag, eine Summe von € 500,00 zu empfehlen. Da die Beschlussempfehlung über die 

höhere Summe beschlossen worden war, gelangt dieser Antrag nicht mehr zur Abstimmung. 

 

Folgendes Projekt wird von Frau Molis vorgestellt: 

- Nr. 36, Kinder- und Jugendfarm e.V. (€ 800,00): Herbstferienprogramm 

 

Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die beantragte Summe: 

zu Nr. 36: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

Folgende Projekte werden von Frau Graue-Loeber und Frau Osterloh vorgestellt: 

- Nr. 49, Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str. (€ 2.998,00): 

Beschallungsanlage für die Pausenhalle der Grundschule Alfred-Faust-Straße 
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- Nr. 50, Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str. (€ 152,00): Ersetzen der 

Kinderspielküche für den Spielraum der Verlässlichen Grundschule Alfred-Faust-Straße 

- Nr. 51, Schul- und Elternverein Grundschule Alfred-Faust-Str. (€ 300,00): Bilderbücher für 

den Spielraum der Verlässlichen Grundschule Alfred-Faust-Straße 

 

Zu Nr. 49: 

Herr Winter, Frau Rabeler und Herr Suhrkamp erklären, dass sie eine Antragssumme von  

€ 2.500,00 empfehlen. 

Frau Lüerssen lässt zunächst über die beantragte Summe von € 2.998,00 abstimmen: 

3 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Sodann lässt sie über die Summe von € 2.500,00 abstimmen: 

3 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Frau Lüerssen stellt fest, dass aufgrund der Abstimmungsergebnisse keine Empfehlung 

ausgesprochen wird. 

 

Beschlussempfehlung des Fachausschusses über die jeweils beantragte Summe: 

zu Nr. 50: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

Zu Nr. 51: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 

 

TOP 4 Bericht aus dem Controllingausschuss 

 

Herr Sauer berichtet, dass sich der Controllingausschuss sehr ausführlich und umfassend 

mit der Mittelverteilung der Kinder- und Jugendförderung aus dem Rahmenkonzept für die 

offene Kinder- und Jugendarbeit (OKJA) befasst und eine einstimmig beschlossene 

Empfehlung ausgesprochen habe. Er weist daraufhin, dass bei Nichtannahme der 

Empfehlung durch den Beirat in 2016 keine Mittel an die Träger ausgezahlt werden können. 

Es werde eine weitere Beschlussempfehlung auf der Beiratssitzung am 08.12.2015 

vorgestellt werden, in der eine finanzielle Erhöhung der Zuweisungen für die offene 

Jugendarbeit gefordert werde. 

Die Fachausschussmitglieder nehmen Kenntnis. 

 

TOP 5 Genehmigung des Protokolls vom 01.10.2015 

 

Frau Rabeler teilt mit, dass sie auf der Sitzung am 01.10.2015 nicht nur vorgeschlagen habe, 

dass nur die Obervielander Schulen einen Paten bzw. eine Patin aus dem Ausschuss 

zugeordnet werden sollen, sondern auch allen weiteren Einrichtungen (Kitas, Turn- und 

Sportvereine). Herr Busche (Beiratsmitglied) ergänzt, dass er diese Idee unterstütze und 

vorschlage, die Zuordnung auf alle Beiratsmitglieder aufgrund der doch großen Anzahl an 

Einrichtungen auszuweiten. Frau Graue-Loeber teilt mit, dass sie sich dieses Thema für die 

Behandlung auf der nächsten Fachausschusssitzung vorgemerkt habe. 

 

TOP 6 Verschiedenes 

 

Unterricht an der Ganztagsgrundschule Stichnathstraße 

Frau Hey teilt mit, sie mit der Schulleitung der Grundschule Stichnathstraße gesprochen 

habe. Dort sei ihr mitgeteilt worden, dass drei volle Lehrerstellen seit September 2015 vakant 
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seien. Frau Graue-Loeber ergänzt, dass sie von der dortigen ZuP-Leitung1(Zentren für 

unterstützende Pädagogik) erfahren habe, dass die Schule aufgrund dieser personellen 

Engpässe und zusätzlichen aktuellen Erkrankungen ihre Zeiten ähnlich der offenen 

Ganztagsschule umstellen musste, um eine reguläre Unterrichtsversorgung zu gewährleisten. 

Zusatzangebote mit Kooperationspartnern würden nicht ausfallen. Ggfs. werde ein 

entsprechender Antrag auf der kommenden Beiratssitzung am 08.12.2015 gestellt werden. 

Die Fachausschussmitglieder nehmen Kenntnis. 

 

Nächster Sitzungsort des Fachausschusses 

Als nächster Sitzungsort des Fachausschusses wird die Freie Evangelische 

Bekenntnisschule vorgeschlagen. Das Ortsamt wird sich mit der Schule in Verbindung setzen 

und dem Fachausschuss Rückmeldung geben. 

 

TOP 2 Vorstellung der Oberschule Habenhausen 

 

Herr Sonnenburg stellt während eines Rundganges durch das Gebäude die Oberschule 

Habenhausen2 vor. Es werden u.a. die renovierte Cafeteria und zwei unterschiedlich 

konzipierte Klassenräume begangen. 

 

Sitzungsleitung und Protokoll     Sprecherin 

 

       
 

Lüerssen        Graue-Loeber 

                                                           
1
 Siehe unter https://www.bildung.bremen.de/sixcms/detail.php?gsid=bremen117.c.4417.de 

2
Siehe auch unter http://www.oberschule-habenhausen.de/ 

 


